

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 13 de agosto de 2015.



La UAEM en la prensa:

Inauguran dos nuevos laboratorios en la UAEM

Estatal:

Recolectará firmas SICyT

Nacional:

Si hay recorte, el Conacyt parará nuevos centros de investigación: Cabrero Mendoza

La UAEM en la prensa:

Inauguran dos nuevos laboratorios en la UAEM

Con una inversión superior a los tres millones de pesos fueron inaugurados dos nuevos laboratorios en la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que benefician a mil 200 estudiantes de esta unidad académica. “Hoy estamos de fiesta porque incorporamos a la infraestructura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a la infraestructura de su Escuela de Técnicos Laboratoristas, dos laboratorios multidisciplinarios para el área química-biológica, con un diseño adecuado para la práctica y la enseñanza”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, previo al corte del listón inaugural de los nuevos espacios. “Lo que se ha invertido en la construcción de estos laboratorios y en su equipamiento, supera los tres millones de pesos, inversión que estamos seguros ustedes valorarán en su justa dimensión, pero sobre todo habrán de aprovechar para hacerla rendir en la experiencia educativa de quienes los utilicen”, agregó el rector. Jorge Armando Peralta Sámano, director de la Escuela de Técnicos Laboratoristas, recordó los orígenes de la institución en 1953 y destacó que la demanda de ingreso se incrementa año con año. “La construcción del edificio que ustedes ven, pretende llenar expectativas nuevas de lo que es un laboratorio de enseñanza cómodo, con todas las indicaciones de los especialistas en cuanto a seguridad y únicamente nos falta equiparlo y en eso estamos”, dijo. Las nuevas instalaciones son un edificio de dos plantas, módulo y escaleras que suman un total de 106.15 metros cuadrados, con seis mesas de trabajo que benefician a 36 alumnos, cubículo de 6.35 metros cuadrados, bodega de reactivos en 6.35 metros cuadrados; dos extractores, equipo lava ojos y regadera de emergencia con protecciones de herrería. La inversión total es de 3 millones 162 mil 680 pesos. Vera Jiménez pidió a los alumnos y docentes que durante su estancia en las aulas y en los laboratorios, “tejan relaciones entre ustedes y con los maestros que los acompañan en su proceso formativo, de fraternidad, tejan un entramado sólido de identidad y de sentido de pertenencia, pues ello por sí mismo contribuirá a su autoconstrucción como personas libres, como ciudadanos comprometidos con su entorno y con su sociedad”. A la inauguración de los nuevos espacios se dieron cita alumnos y docentes de la Escuela de Técnicos Laboratoristas, así como funcionarios de la administración central y directores de diversas unidades académicas de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76237-inauguran-dos-nuevos-laboratorios-en-la-uaem.html>

Más de 2 mil visitantes al Museo de Arte Indígena Contemporáneo

A un mes de haber sido inaugurado (14 de julio), más de 2 mil visitantes han recorrido el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ubicado en el centro de Cuernavaca. Además de conocer la más importante colección de arte indígena contemporáneo en el estado, con 147 piezas en exhibición ubicadas por zonas geográficas y etnias, los asistentes pueden entrar a las proyecciones de películas consideradas de culto que se muestran los martes -a las 18 horas- en el auditorio. La entrada es libre. En la planta alta del inmueble se encuentran los salones de usos múltiples, en los cuales se ofrecen talleres de Xilografía o grabado en madera, impartido por Manolo Bello; Cartonería y Alebrijes a cargo de Cristina García; Cerámica en Alta Temperatura a cargo de Esther Téllez; Escultura en Barro por la artista plástica Flor Molina. A su vez, los talleres coordinados por Adriana Laredo Jiménez, se realizan los sábados de 10 a 12 horas y tienen un costo de recuperación que incluyen la inscripción. Wilfrido Ávila García, director del Museo de Arte Indígena Contemporáneo, informó que para el mes de septiembre se abrirán nuevos talleres de Mosaico Bizantino, Plata a la cera perdida, Escultura de talla en madera y uno llamado ‘Colores’, acerca del uso y combinación de los mismos para actividades artísticas. El edificio energéticamente sustentable y con tecnología para reutilización de agua, recientemente remodelado gracias a las gestiones del Patronato Universitario en colaboración con el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), está abierto al público de martes a domingo de 10 a 17 horas, además realiza actividades nocturnas que permiten conocer la iluminación digital interna con que cuenta el MAIC. Para conocer más información sobre los talleres, visitas guiadas y la programación de las proyecciones de películas, los interesados pueden comunicarse al teléfono 310 57 00, o acudir directamente al MAIC ubicado en la Avenida Morelos en el centro de Cuernavaca, casi frente al Cine Morelos.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/mas-de-2-mil-visitantes-al-museo-de-arte-indigena-contemporaneo>.

Pide la Facultad de Medicina (sic) uso de medicamentos certificados

Datos de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica revelan que 6 de cada 10 medicinas que se venden en México son de procedencia ilícita, por lo que exhortan a la sociedad para promover el uso racional de los medicamentos a través de los profesionales farmacéuticos, reconoció la directora de la Facultad de Farmacia de la UAEM, Verónica Rodríguez López. Lo anterior, como parte de las Jornadas Farmacéuticas 2015 realizadas en el auditorio "Emiliano Zapata" de la Universidad Autónoma del

Estado de Morelos (UAEM). La directora de la Facultad de Farmacia destacó la pertinencia social de la figura del farmacéutico en los servicios de salud, "pues su presencia es cada vez más necesaria para incorporar una estrategia de farmacia comunitaria que promueva el conocimiento científico y el uso racional de los medicamentos". Resaltó que seis de cada 10 medicinas que se venden en México son de procedencia ilícita, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica; "es por eso que el país requiere la participación del farmacéutico profesional mediante un trabajo conjunto con el médico para conseguir resultados que mejoren la calidad de vida de los pacientes, reduciendo costos en la compra de medicamentos y sobre todo, para reducir riesgos a la salud pública". En el marco de estas Jornadas Farmacéuticas que se realizan desde hace más de 10 años Verónica Rodríguez dijo que han servido para dar a conocer a la sociedad la importancia de los profesionales farmacéuticos y su papel profesional en diversos ámbitos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3913674.htm>.

Estudiantes de Ciencias Agropecuarias de la UAEM denunciaron que fueron víctimas de agentes del Mando Único

Alumnos de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) denunciaron ser sujetos de abuso de elementos del Mando Único, quienes los golpearon y -no obstante de haber pagado una sanción administrativa- no les regresaron sus pertenencias personales ni el dinero en efectivo que les quitaron para ponerlos a resguardo. Emanuel Aréchaga Jiménez y Eduardo Sánchez, egresados de la Ingeniería en Desarrollo Rural, dieron a conocer que se encontraban sobre la avenida Universidad saliendo de un bar donde estuvieron viendo fútbol por televisión cuando elementos del Mando Único (un hombre y una mujer) los detuvieron y les informaron que eran señalados como quienes momentos antes habían robado a otro joven. Afirmaron que luego de la revisión y sin que el supuesto acusador estuviera presente para ratificar el argumento de los policías, fueron esposados y llevados al sector central aproximadamente a las 21:15 horas. Los elementos de la unidad 1757, que pidieron apoyo a los de la unidad 1750, los trasladaron esposados y en el trayecto fueron agredidos física y verbalmente. "Nos cachetearon y patearon, pero qué les dices si además pidieron refuerzos", dijo Eduardo Sánchez -vecino de Taxco, Guerrero, vecindado en Cuernavaca por los estudios universitarios- quien afirmó que le quitaron su teléfono celular, su cartera con mil 400 pesos y pagó una multa de 700 pesos. Dijo que estuvo detenido de las 21:30 horas del martes hasta las 4:30 horas del miércoles. Emanuel Aréchaga dio a conocer que presentaron un documento donde narraron su ingrata experiencia ante la Comisión de Seguridad para reclamar sus pertenencias. "Nos golpearon, y hasta que llegaron nuestros familiares pudimos pagar los 700 pesos y nos acusaron de alterar el orden público; a la hora de pedir nuestras pertenencias nos dijeron que tenían una mala noticia, que ya no tenían nada y que nos retiráramos", explicó el estudiante, originario del municipio de Tepalcingo, vecindado en Cuernavaca. Informó que también le quitaron su teléfono celular, la cartera con mil 200 pesos, una mochila con documentos e instrumentos propios de su actividad escolar valuados en 10 mil pesos, así como los avances de su tesis, que es el motivo por el cual reclama sus pertenencias debido a que significa cumplir con los procedimientos para su titulación. Al medio día de ayer ambos alumnos acudieron a la dirección de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, cuyo director, José Eduardo Bautista Rodríguez, había establecido contacto vía redes sociales, donde se denunció desde temprano el hecho. Ambos estudiantes se manifestaron temerosos porque los elementos del Mando Único tienen información personal, ya que sus carteras contenían credenciales de elector, tarjetas bancarias y los números de contacto de cada uno de sus teléfonos celulares. El director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias dijo que no se trata de un asunto de linchamiento político sino del ejercicio de la justicia, al referir que no se puede negar el escenario de inseguridad que se vive en el estado, y lamentó que se acuse a la Policía, que tiene por razón de ser el proteger a la ciudadanía. Aseguró que dará seguimiento al caso y que canalizará a los estudiantes con el Abogado General (de la UAEM) para que reciban la asesoría correspondiente.

**FEUM: castigo a los agresores*

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, dijo conocer del caso y anunció que remitirá un documento a la secretaría de Gobierno para dar a conocer que es una estrategia fallida la del Mando Único en el estado de Morelos, por tener (sus elementos) conductas irresponsables, falta de capacidad y nula protección a los derechos humanos de los estudiantes. "Vamos a hacer lo conducente por la vía legal y por la vía política; la FEUM no puede permanecer indiferente ante estos abusos de la autoridad, consideramos que a los estudiantes les asiste la razón y la postura es el respaldo total a los estudiantes de la máxima casa de estudios, permitir esto es permitir el atropello, la impunidad, la corrupción del Mando Único, que no ha operado bien en el estado". Reyes Medina pidió que en caso de que haya argumentos legales en contra de los policías se aplique la ley de responsabilidades administrativas, "no podemos tener una normatividad caduca, si a los compañeros les asiste la razón, así como fueron maltratados y golpeados (que) se les haga justicia, y lo más delicado es que les quitaron las cosas y se tendrá que hacer responsable el juez calificador en turno".

Nos da terror esta situación: Rector UAEM

Al conocer de la experiencia que relataron los estudiantes de la Facultad de Ciencias Agropecuarias con el Mando Único policial, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, calificó la situación como de terror. “De terror porque la policía que tendría que estar cuidando a la ciudadanía, a nuestros jóvenes para que pudieran transitar libremente en nuestras calles pues los hacen víctimas de sus atropellos por parte de agentes del Mando Único y de indignación porque no deja de conmocionarnos este hecho tan delicado y que las autoridades no estén respondiendo de manera puntual castigando este tipo de actos delictivos en perjuicio de la ciudadanía que nos indignan como sociedad y como comunidad universitaria Ofreció apoyo legal con asesoría jurídica y el aparato jurídico de la UAEM para dar seguimiento al caso, desde la oficina del abogado general. Dijo que este día sostendrá una reunión con el gobernador, le hará saber de este hecho en particular y aseguró que habrá una respuesta favorable de parte del gobierno, al reconocer que el Ejecutivo es sensible ante este tipo de actos, por lo que espera se investigue el caso y se haga justicia y les devuelvan sus pertenencias a los estudiantes de ciencias agropecuarias.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76238-estudiantes-de-ciencias-agropecuarias-de-la-uaem-denunciaron-que-fueron-v%C3%ADctimas-de-agentes-del-mando-%C3%BAnico.html>

Denuncian estudiantes de la UAEM abusos por parte de policías del MU

Estudiantes de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM denunciaron haber sido víctimas de abusos y robo por parte de policías del Mando Único que transitaban en las unidades 1757 y 1752, ya que la noche del pasado martes fueron detenidos de manera irregular y sin haber cometido ningún delito, llevándose sus carteras, celulares, así como documentación oficial y académica necesaria para su titulación. Emmanuel Arichega y Eduardo Sánchez, alumnos de esta facultad, explicaron que los atracos policíacos se han acentuado al exterior de la UAEM y narraron que la noche del pasado lunes acudieron a un bar ubicado en la avenida Universidad, de donde salieron ya cerca de la medianoche para trasladarse a sus domicilios. Sin embargo, en el trayecto, las patrullas antes mencionadas los detuvieron y los remitieron al sector en Cuernavaca, tras haber recibido una denuncia de un supuesto robo por la zona. Los estudiantes de la UAEM dijeron que una vez en el sector les quitaron sus pertenencias y los golpearon, sin que les explicaran los motivos del porqué estaban en ese lugar, hecho que originó el pago de 700 pesos por cada uno de ellos para poder ser liberados por la madrugada. Lo más lamentable de este caso es que, según los jóvenes, les robaron sus pertenencias entre los que se encontraban sus credenciales de la UAEM y documentación que tiene que ver con sus tesis profesionales, además de sus teléfonos celulares. Pidió a las autoridades municipales que se revise la permanencia de los antros instalados en la avenida Universidad, sobre todo porque en los mismos se siguen cometiendo una serie de delitos que impactan entre los alumnos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3913665.htm>.

Otra vez denuncian a policías del MU

Por abuso de autoridad, robo y golpes contra estudiantes de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron denunciados los policías de las patrullas 1755 y 1752 del Mando Único, ante las instancias correspondientes. En tanto, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, ofreció todo el apoyo legal y jurídico para los alumnos. Los alumnos egresados de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Emanuel Arechaga Jiménez, de Tepalcingo y Eduardo Sánchez, de Taxco, cursan actualmente una maestría y fueron detenidos alrededor de las nueve de la noche cerca de las instalaciones de la UAEM, bajo el pretexto de que habían asaltado a una persona, por lo que de inmediato fueron revisados y trasladados a bordo de las patrullas al sector número uno de Cuernavaca, donde además de quitarles sus pertenencias fueron objeto de golpes, cachetadas y patadas por parte de los elementos de seguridad. En un principio, llegaron dos policías: un hombre una mujer, y pese a no estar presente el sujeto que supuestamente fue asaltado, los efectivos los revisaron y se los llevaron, tras haber pedido refuerzos, para posteriormente al entrar al sector quitarles sus carteras, celulares, y mochilas, tarjetas de débito y crédito, documentos personales, y avances de su tesis, todo superior a los 10 mil pesos. Una vez dentro del sector, golpeados y sin sus pertenencias, les dejaron hacer una llamada y cuando llegaron sus familiares, les hicieron pagar una multa de 700 pesos a cada universitario, supuestamente por alterar el orden público y no por supuesto robo, lo que se señala como una grave contradicción porque ese fue el motivo por el cual fueron detenidos y trasladados. Al final, fueron liberados entre las 3 y 4 de la mañana, pero ya no les devolvieron sus pertenencias. Por tal motivo, decidieron hacer una carta en la que explicaron los hechos para hacerla llegar al Comisionado de Seguridad, Jesús Alberto Capella Ibarra, y exigir un castigo ejemplar a los policías por abuso de autoridad, golpes, y robo, además de demandar que les sean devueltas sus pertenencias. Mientras tanto, el rector Alejandro Vera Jiménez, al conocer de los hechos se solidarizó y ofreció todo el apoyo legal y jurídico de la UAEM a los estudiantes al tiempo de que el director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Eduardo Bautista, anunció que se le dará seguimiento al caso para evitar impunidad de los policías quienes en otras ocasiones han incurrido en acciones irregulares, sin tratar de hacer un linchamiento contra todos los policías del Mando Único, sino contra los de las patrullas 1755 y 1752.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70837>.

Gaceta UAEM cumple 20 años de publicación

Con el número doble cero que vio la luz un 14 de agosto de 1995, dio inicio un proyecto editorial que hoy se ha consolidado. La Gaceta UAEM surge para responder a la necesidad de informar lo que realiza la comunidad universitaria, convirtiéndose poco a poco en el medio de comunicación con mayor tradición entre sus autoridades, académicos, investigadores, trabajadores y estudiantes. A través de sus páginas, la Gaceta ha servido como referencia y testimonio del acontecer histórico de la propia universidad a lo largo de estos 20 años, sus contenidos han contribuido a posicionar la imagen institucional de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entre los diversos actores sociales con los que interactúa cotidianamente. El 21 de agosto de 1995 Gaceta UAEM publica el número cero y el 28 de agosto de ese mismo año hace su aparición el número 1 de esta publicación con carácter de semanal, siendo entonces rector Gerardo Ávila García. Esos números de lanzamiento contaban con 16 páginas diseñadas con el software de Page Maker 4.0 y más tarde en Publisher, en papel bond y tinta azul. Se imprimieron cinco mil ejemplares en ofset doble carta en la Imprenta Universitaria, a cargo de Juan José Salazar, trabajo que ahí se realizó hasta el 2008. Durante su segunda época, la Gaceta vivió cambios importantes como el paso de la edición semanal a quincenal, el incremento en el número de páginas hasta 50 y la cantidad de ejemplares hasta tres mil, de igual modo el cambio de tinta de azul a negro y nuevamente en azul. En la tercera época, se han realizado modificaciones a la tipo rafia, formación y diseño de la Gaceta, a partir de diciembre de 2008 se publicó en 28 páginas a color, en papel couché brillante, con un tiraje de seis mil ejemplares de distribución gratuita y con una periodicidad mensual. Actualmente, la Gaceta es editada por la Dirección General de Comunicación Universitaria, mantiene el número de páginas y tiraje, aunque tuvo modificaciones en el diseño y se ha logrado colocar en una versión digital para que mayor público pueda consultarla en internet desde la página www.uaem.mx/gacetavirtual. A partir de este 14 de agosto, a través de la cuenta de Twitter @prensauaem se estarán compartiendo con el público 20 portadas representativas de estos 20 años de Gaceta UAEM.

La Unión de Morelos, p.29, (UAEM).

Celebra Radio UAEM 15 aniversario

Radio UAEM cumple 15 años de estar al aire y para celebrarlo, del 17 al 21 de agosto, realizará diversas actividades para salir al encuentro de sus radioescuchas, las cuales serán transmitidas a control remoto por sus emisoras 106.1 FM de Cuernavaca, 89.7 FM en Cuautla y 91.9 FM en Jojutla. El lunes 17 de agosto, a las 12 horas, desde el Auditorio Emiliano Zapata se llevará a cabo un programa especial de aniversario con la participación del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, así como con la presencia de la comunidad universitaria y público interesado que desee asistir para ver cómo se hace la radio en vivo. El martes 18 de agosto a las 8 horas desde la Preparatoria Diurna Número 1 será transmitido el noticiero "Panorama" y a las 14 horas "Panorama de la tarde" desde las instalaciones de la Facultad de Diseño. El miércoles 19 de agosto de 10 a 13 horas el programa "El Coleccionista" se transmitirá desde las instalaciones del Museo de Arte Indígena Contemporáneo y con la participación de músicos en vivo. El jueves 20 de agosto a partir de las 12 horas, se llevará a cabo una carrera de aniversario por el circuito del Campus Norte de la UAEM, en la que se espera la participación de jóvenes deportistas universitarios. El viernes 21 de agosto desde el zócalo de Cuernavaca será transmitido el noticiero "Panorama" a las 8 horas y a las 10 horas el programa "El Coleccionista". Y desde la Escuela de Teatro, Danza y Música, ubicada en el Centro de la ciudad, a las 14 horas el noticiero "Panorama de la tarde", para culminar con un tianguis cultural y concierto a las 17 horas con la participación en vivo de los grupos: Los pápalos (rock), Guayafunk (jazz y funk) y Shamrock forest (ensamble de música celta). Radio UAEM surge el 14 de julio del año 2000 con el entonces rector Gerardo Ávila García, en sus instalaciones del séptimo piso de la Torre Universitaria, equipo de alta tecnología y un grupo de profesionales en comunicación. El 19 de agosto de 2003 y el 24 de enero de 2005 se inauguran sus repetidoras en Cuautla y Jojutla, siendo rector René Santoveña Arredondo, y el 1 de agosto de 2008 fueron inauguradas las instalaciones que hoy ocupa, acto al que fue invitada la periodista Carmen Aristegui, quien acompañó al entonces rector Fernando Bilbao Marcos, además de ofrecer una conferencia sobre la importancia de la radio. Actualmente, Radio UAEM se encuentra en un proceso de modernización tecnológica con el apoyo del actual rector Alejandro Vera Jiménez, comprometido con el fortalecimiento de la calidad y pertinencia social de este medio de comunicación universitario como parte activa de una universidad socialmente responsable con las comunidades y pueblos del estado y del país.

La Unión de Morelos, p.29, (UAEM).

Venadas UAEM marca el paso en la Liga UAEM-La Unión de Morelos

El equipo Venadas UAEM femenil mantiene buen ritmo en los dos torneos que se encuentra disputando y el reflejo está en que marcha como líder en la Liga UAEM-La Unión de Morelos y el Torneo Imagina Joven. La escuadra femenil, al mando de Luis Reinoso, sigue demostrando superioridad ante sus rivales y en la Liga UAEM-La Unión de Morelos no tuvieron piedad y golearon 7-2 a EFFA Ahuatlán, triunfo que las colocó en la cima del grupo con 12 puntos en cuatro partidos disputados, mientras que el equipo de Ahuatlán se quedó con tres unidades. En otro resultado, el conjunto de Venados Vespertina 1 se impuso 4-2 a IWET, dentro de la

categoría 98-99 y también comanda su sector con 13 puntos, producto de cuatro victorias y un empate; la escuadra de IWET sólo tiene un punto. En lo que respecta al Torneo Imagina Joven, las Venadas siguen con paso ganador y en su último encuentro vencieron 1-0 a Tigres FC con anotación de Kenia Nava. El equipo femenino de la máxima casa de estudios marca la pauta en este certamen y es primer lugar con 15 puntos. Las Venadas UAEM se preparan para debutar en la Liga Mayor Femenil de Ascenso el próximo 22 de agosto en calidad de visitantes frente al equipo de Andreas Soccer.

La Unión de Morelos, p.37, (Salvador Saldaña), <http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/76262-venadas-uaem-marca-el-paso-en-la-liga-uaem-la-uni%C3%B3n-de-morelos.html>

Caucus... Congreso: Disyuntiva Mando Único: Revisión PRI: Inició la Guerra

Según el columnista: *PRI: Guerra de Gumacos

Al interior de Comité Ejecutivo Estatal del PRI se avecina una nueva guerra política por la dirigencia estatal entre los grupos de Marisela Sánchez y Amado Orihuela, quienes impulsarán a sus gallos; dos integrantes del frustrado grupo de los Gumacos. Nos referimos a Víctor Saucedo Perdomo, que seguramente será apoyado por Marisela; y Armando Ramírez Saldivar, respaldado por Amado. Armando Ramírez aunque más inteligente y preparado, siempre ha crecido a la sombra de Víctor Saucedo, quien irónicamente logró ser dirigente estudiantil de la FEUM en los años 80's, por el liderazgo de Armando Ramírez. Al final, ambos podrían quedarse fuera, sino son hábiles para construir acuerdos. Ambos tienen resortes en sus respectivos grupos afines. Empero hay otros, como Matías Nazario que no sólo tiene influencia en ambos grupos políticos, sino que además tiene respaldos nacionales. Y qué creen, Marisela Velázquez tiene como único resorte a Manlio Fabio Beltrones, quien asumirá la próxima semana la dirigencia nacional del PRI.

La Jornada Morelos, p.6, (Alberto Millán).

Estatat:

Recolectará firmas SICyT

El Gobernador de Morelos inauguró la quinta Reunión de Usuarios de Luz Sincrotrón, en la que participan científicos de Morelos, Baja California Sur, Guanajuato, Chihuahua, San Luis Potosí, Oaxaca, Chiapas, Yucatán, Querétaro, Sonora, Tabasco y el Distrito Federal. Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología en Morelos, señaló que desde ayer y hasta el 14 de agosto, trabajarán en Morelos un grupo de investigadores, quienes experimentan ya con sincrotrones, a quienes convocó a colaborar para reunir dos mil firmas y presentarlas al Congreso de la Unión, con la solicitud de construir el primer Sincrotrón en México. Indicó que en México hay diez años de rezago sin avances significativos en la producción científica, y tampoco se han creado plazas para investigadores. Valderrama Blanco mencionó la necesidad de un cambio de paradigma y la instalación de un sincrotrón en México, sería el cambio esperado: "Es abrir las puertas a más y mejor investigación, detonar una industria basada en la tecnología, en la ciencia, para incrementar el producto interno bruto de una región y del país". Puntualizó "que en la entidad operan 42 centros e institutos de investigación, dos mil investigadores, mil 500 estudiantes de posgrado de 63 maestrías y doctorados y 5 mil en licenciaturas tecnológicas". Un Sincrotrón produce un haz de luz microscópico de gran intensidad que permite a los investigadores conocer las estructuras moleculares de la materia; dicha tecnología es vital para el desarrollo de la medicina, botánica, agricultura, paleontología, la industria, entre otros sectores de la ciencia y la tecnología.

Diario de Morelos, (DDM Staff), <https://www.diariodemorelos.com/content/recolectar%C3%A1-firmas-sicyt>.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3913662.htm>.

Morelos Habla, p.4, (Juan Manuel Nájera).

La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma).

Capital Morelos, p.p., (Omar Ocampo).

Nacional:

Si hay recorte, el Conacyt parará nuevos centros de investigación: Cabrero Mendoza

El director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, pidió que el recorte presupuestal a ese organismo no sea significativo y que los recursos que se les asignen para 2016 sean similares a los de este año, ya que si registra una reducción drástica, tendrían que postergarse la construcción de nuevos centros de investigación. Al término de la firma del convenio entre el Conacyt y el Instituto Belisario Domínguez, Cabrero Mendoza, detalló que el organismo que encabeza inició la reorganización de su presupuesto y la compactación de programas para evitar la duplicidad de recursos. Abundó que se incrementó la demanda de becas y refirió que actualmente el Conacyt tiene más de 58 mil becarios, algunos de ellos en el extranjero, con las dificultades que el tipo de cambio genera.

La Jornada, p.9, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Investigadora universitaria cuestiona uso político de la energía

La energía se ha convertido en una arma política, aseveró la académica del Centro de Investigaciones sobre América del Norte (Cisan) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Rosío Vargas Suárez. La investigadora participó en el foro de análisis El caleidoscopio de la reforma en materia de hidrocarburos: retos y perspectivas, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, donde criticó que las naciones industrializadas pongan en jaque a las que dependen de los ingresos petroleros.

La Jornada, p.17, (Emir Olivares).

El Verano de la Investigación, programa que permite a los jóvenes vivir la ciencia

La Academia Mexicana de Ciencias (AMC) celebró los 25 años de uno de sus programas de impulso a la investigación en todas las áreas del conocimiento: el Verano de la Investigación Científica. Gracias a este proyecto, miles de jóvenes universitarios de toda la República han realizado estancias de investigación en las más importantes universidades, centros de investigación o institutos de salud del país, bajo la supervisión y guía de investigadores, que los introducen a las ciencias al permitirles participar en alguno proyecto. Este año el programa benefició a mil 705 jóvenes procedentes de diversas casas de estudios del país.

La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/914640.html>

El sistema circadiano influye en la hipertensión, según estudio

Aunque se desconocen la causa y dinámica de la mayoría de las hipertensiones que se observan en la clínica, se ha visto que la presión arterial está influida por el sistema circadiano, encargado de mantener en equilibrio el funcionamiento del organismo según los ciclos de luz y oscuridad, que marcan el día, y cuyo eje rector está en el núcleo supraquiasmático (NSQ), grupo de neuronas localizado por encima de los nervios ópticos. A partir de la hipótesis de que, como prácticamente cualquier estructura del cerebro, el NSQ necesitaría retroalimentación de otros órganos para funcionar correctamente, un grupo de científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional y la Escuela Médica de Harvard investigó si esa estructura está incorporada a un circuito cerebral que regule la presión sanguínea.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).